

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**TUITAZOS, EN LUGAR DE ABRAZOS, CREEL Y MIER, POR FALLIDA REFORMA AL TEPJF; PRI-PAN,  
CRITICAN EXTINCIÓN DE FIDEICOMISO AGRARIO**

Cuando faltan 14 días para clausurar actual periodo ordinario de sesiones, 4, 6, sesiones en dos últimas semanas, permea confrontación entre presidentes de los dos órganos de gobierno en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, por fallido asunto de reforma al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, tema que rechazó el bloque opositor.

Asunto con varios aspectos, los cuales, desde que el coordinador del grupo mayor, Moisés Ignacio Mier Velazco, presagió que no habría apoyo al proyecto, porque no alcanzaba mayoría calificada - 334 votos para reformar Ley de leyes-, que no tienen Morena, ni sus satélites del PT-Verde, por más cabildeo que hizo en Junta de Coordinación Política, el político de Puebla.

Lo que parecía en un principio probable, cual en su momento, el Movimiento Ciudadano advertía, finalmente, no se logró: apoyo del PRI, a esa iniciativa, para obtener esa votación en el salón de sesiones.

Los fieles de la balanza, los priistas, de “el tal amlito, para abajo”, de último momento, dijeron ¡no!, y la iniciativa, se desvaneció. Era de esperarse, cualquier reforma al juez electoral, después de férrea defensa al “#El INE No se Toca”, que ciudadanos y bloque opositor hicieron, quedarían en el ridículo y desconfianza de los electores en este país, si apoyasen cualquier reforma para acotar facultades del TEPJF.



No tendrían vergüenza los priistas, panistas y perredistas, en pedir el voto a los mexicanos que el próximo 4 de junio votan en Coahuila y Estado de México, para gobernador y gobernadora, respectivamente, si en San Lázaro, sus votos con de Morena-PT-Verde, aprueban contrarreforma electoral.

Ello, fue un factor que pesó en los cabildeos y negociaciones que hubo entre los coordinadores parlamentarios del bloque opositor con Ignacio Mier; MC, desde un principio, no apoyó ese despropósito. Hoy, el senador Dante Delgado Rannauro y el diputado, Jorge Álvarez Máynez, se congratulan que el fallido decreto, no prosperó.

Otro aspecto que influyó, fue la negativa que manifestó en la dirigencia que preside Marko Antonio Cortés Mendoza, el diputado Santiago Creel Miranda, quien convenció con sustento legal, ese frustrado intento que se buscó en San Lázaro, para acotar al Tribunal Electoral.

A lo que se agrega tajante rechazo de senadores de Morena y su coordinador parlamentario, Ricardo Monreal Ávila, quienes en tiempo y forma, hicieron público su oposición al proyecto, sin llegar a la rebeldía.

Casualidad o coincidencia, miércoles pasado, acudió con la bancada de Morena, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, quien trató con ellos, el asunto.

El ex senador y ex gobernador del estado, como encargado de la política interior, más si se trata de la ropa sucia que se lava en casa, también fue tajante en el tema, cuando al término de su reunión, ofreció conferencia de prensa, en compañía del político de Zacatecas.

-“... le recuerdo, que esa no es una iniciativa que haya enviado el titular del Ejecutivo. Hasta donde yo tengo conocimiento, es una iniciativa que presentaron diputados federales de las diversas fracciones parlamentarias”, respondió el secretario de Gobernación, cuando lo cuestionaron del asunto.

Es decir, reforma al TEPJF, no es proyecto del jefe máximo de Morena.



De lo contrario, hay que decirlo, por el estilo personal de gobernar de Andrés Manuel López Obrador, el asunto, lo incluiría en el controversial plan “B” en materia electoral.

No fue así, y todo indica que, el diputado Ignacio Mier, se queda solo en este proyecto, al que sus camaradas de la bancada, tajantes, rechazaron posibilidad de reformar el TEPJF.

Viernes pasado, luego de la postura del gobierno federal que expresó el titular en Segob, anotamos en este espacio: “fallida reforma al TEPJF, nuevamente propició roces político-personales-electorales, entre los presidentes en los dos órganos de gobierno de San Lázaro: Santiago Creel Miranda y Moisés Ignacio Mier Velazco”.

También anotamos: “hay que observar, y decirlo, que el panista, no agrede en sus réplicas o críticas al presidente en JCP, y el presidente en mesa directiva, sí recibe de su adversario, señalamientos puyantes. ¡Cuidado!”.

Ayer, cuando ambos aún no digerían el desayuno-almuerzo dominical, en tuit y no en conferencia de prensa, como aconteció jueves pasado, los dos legisladores, confrontaron posiciones en relación a fallida reforma a TEPJF.

A las 10:50 horas, el aspirante al gobierno de Puebla, publicó tuit:

“¿A quién está protegiendo @SantiagoCreelM con su rechazo a la reforma del Tribunal Electoral? Protege a @MarkoCortés para evitar que se establezca la paridad de género en las dirigencias de los partidos y el 10% de acciones afirmativas en el Congreso de la Unión. A eso le temen”.

13:45 horas, la réplica del legislador panista, sin agravios:

“No se vale confundir. La paridad total ya está en la Constitución. Es un logro de las mujeres. Las acciones afirmativas son obligatorias, así lo resolvió el Tribunal Electoral.

Fue un acierto la apertura al diálogo y escuchar las voces ciudadanas. La razón se impuso: no hubo reforma”.



Entre el tuit del representante popular de Morena y la réplica de Creel, el coordinador del grupo mayor, emitió comunicado, 12:57 horas.

Con ahínco, el presidente en Junta de Coordinación Política, reiteró lo que publicó en red social:

“El diputado Santiago Creel Miranda, con su rechazo a la reforma al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), está protegiendo al dirigente nacional de su partido, Marko Cortés Mendoza”.

“En Morena se dijo que quedará establecido la paridad en la elección de las dirigencias de los partidos y Marko Cortés, no lo quiso”, defendió y acusó el diputado Mier.

Sin ambages, puyó al representante popular del PAN: desde la presidencia de la mesa directiva, Santiago Creel saboteó una decisión colegiada que tenía la firma y el respaldo de todos los líderes de los distintos grupos parlamentarios en la Cámara Baja, “si la palabra no vale en la política y la forma menos, qué le podemos creer a Acción Nacional”.

“Ustedes revisen a los partidos nacionales qué mujer ha ocupado un cargo. Ahí encontrarán la razón de Creel. ¿A quién está protegiendo Creel? En Acción Nacional nunca ha habido una dirigente mujer y en los otros partidos tampoco”.

Admite que los únicos que han tenido mujeres como dirigentes son el PRI y Morena, “Yeidckol Polevsky Gurwitz, es una y nuestra actual secretaria general, Citlalli Hernández, es otra”.

El diputado panista, añadió Ignacio Mier, tampoco quiso respaldar la decisión de que un porcentaje del 10 por ciento se estableciera para acciones afirmativas, es decir, “al menos de las 500 candidaturas de los partidos políticos para la Cámara de Diputados y de las 128 para el Senado de la República, fueran 50 y 12, respectivamente”.

“Esto garantizaba las 5 acciones afirmativas reconocidas en México: discapacidad, grupos indígenas, migrantes, diversidad sexual y afroamericanos”, comentó el legislador de Morena.



El PAN, acusó, no quiso, no permitió esa igualdad y ofreció que “Morena se mantendrá si se aceptan las acciones afirmativas y la participación de la paridad expresada en la Constitución para la elección de dirigencias”.

Así está el asunto en Cámara de Diputados, entre los representantes populares de Morena y del PAN, quienes presiden Junta de Coordinación Política y mesa directiva.

También en tuit, el diputado Jorge Romero Herrera, defendió la negativa a apoyar reforma al TEPJF, y recuerda que ellos fueron, 2013, cuando impulsaron paridad de género. Y advierte que no apoyará nada que indique regresión en la democracia.

Defendió que no podían atentar contra la autonomía del TEPJF, y reitera que el asunto, lo revivirán posterior al proceso electoral federal del próximo año. Es decir, en LXVI Legislatura.

¡Diálogo, consenso, acuerdos, sí! ¡Abrazos, no tuitazos!

## EN EL CHACALEO

Sí, aunque interina, sí. El PAN tuvo presidenta del Comité Ejecutivo Nacional, a Cecilia Romero Castillo, los primeros días de marzo, 2014; el secretario general que la acompañó en la directiva nacional, fue el ex diputado federal, Jorge Ocejo Moreno... En el PRI, la primera presidenta fue a quien llamamos una gran dama de la política, María de los Ángeles Moreno Uriegas, quien el próximo 27 de este mes, cumple 4 años que falleció... Humildad, oficio, bagaje, grandeza, distinguieron a esta gran priista -qepd-, durante su paso por la Cámara de Diputados, Senadores y en el Comité Ejecutivo Nacional del partido... En tiempo y forma, señalamos en este espacio, su desacuerdo a la candidatura del fallido candidato presidencial del tricolor, José Antonio Meade Kuribreña, de quien, hoy, lo decimos, ni su mismo señor padre, tenía seguridad en ganar la contienda en el 2018... Palabras más, palabras menos, el ex diputado federal, Dionisio Alfredo Meade y García de León -LVII Legislatura-, en el contexto de una ceremonia en conmemoración de un aniversario luctuoso de Luis Donald Colosio, nos comentó -en la explanada priista, rumbo a su oficina, cuando terminaba el evento-, un “a ver cómo nos va”, en esa elección federal... Efectivamente, el presagio, aún latente, entre millones de mexicanos, “a ver cómo nos va”, en este país, con el gobierno del que avasalló con 30 millones de votos, al adversario priista en aquellos comicios... Puerto de Veracruz y Tláhuac-CDMX, visitó este fin de semana el senador Ricardo



Monreal Ávila, quien reiteró que va por la candidatura presidencial de Morena y no pactará nada que lo haga desistir de ese propósito... ¡Caramba!, mientras Claudia Sheinbaum Pardo sigue en campaña, el Metro, presenta fallas irregulares en la reparación de Línea Dorada o en sus escaleras eléctricas, como esa imagen dominical que circuló en redes sociales, donde un ciudadano de la tercera edad, resbaló por ese motivo, y salió herido en la ceja... “Con arrogancia, López Obrador justificó la liquidación de Financiera Rural, asegurando que se apoyaba a los machuchones y productores influyentes y ahora se apoya de otra forma a los productores. Nos gustaría saber de cual forma, porque el campo está más desprotegido y hundido en la pobreza que nunca”, acusa en posicionamiento dominical, el dirigente panista, Marko Antonio Cortés... Sin créditos de aviación, sin crédito refaccionario y sin financiamiento para la tecnificación, el campo entrará en una pobreza sin precedentes en las zonas rurales”, observa el panista... Además, puntualiza, los productores agrícolas se enfrentan a un panorama sombrío, porque padecen el cambio climático que modifica por completo el ciclo de producción, las sequías o lluvias extremas, el incremento de plagas de insectos, roedores u hongos. “Sumado a ello, el incremento de la violencia en México, también es un factor que acecha al sector campesino que también está sujeto a la extorsión del crimen organizado y al pago de cuotas; problema que no solo no ha resuelto el gobierno de López Obrador sino con su fallida política de abrazos a los criminales, el control territorial de los grupos delictivos se ha expandido”, agrega... En San Lázaro, diputada del PRI, María del Refugio Camarena Jáuregui, critica: una vez más, el gobierno federal, el de un solo hombre que despacha muy cómodamente desde Palacio Nacional y que desaparece presupuestos e instituciones sociales y de crédito, deja en el abandono y sin posibilidad de créditos a miles de productores y organizaciones del sector agropecuario... También presidenta de la comisión de Ganadería, la representante popular refiere: iniciativa que envió el Ejecutivo Federal a la Cámara de Diputados, para extinguir Financiera Nacional para el Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero, “es producto de malas decisiones, de falta de planeación y de visión social, que tienen como consecuencia la afectación a los productores y los deja en el desamparo con menos recursos económicos”... Este asunto, seguramente, va propiciar marchas y protestas de los hombres del campo... En esta Legislatura, hay dos representantes populares que, del Fira, saben mucho: el senador José Narro Céspedes y el diputado Augusto Gómez Villanueva... ¡Ojalá!, sumen su oficio y altura de miras, para impedir que ahora se deje de apoyar a los hombres del campo, seguramente, para que los recursos del Fideicomiso, vayan a las arcas del proyecto “Tren Maya” y la refinería en Tabasco... Reiteramos: ¿Por qué no extinguir por decreto a los satélites de Morena: el Verde y PT y esos millones de pesos que reciben por prerrogativas, los destinen a las obras personales del presidente López Obrador?... Con más de un mes de anticipación, el Frena, que dirige Gilberto Lozano, anuncia otra marcha para el próximo domingo 21 de mayo, mediodía, en el Zócalo-CDMX, “para exigir la renuncia de López”... Hay que decirlo, un cargo de representación popular, como el de Andrés Manuel López Obrador no



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

*Los tres poderes*

17/04/2023

COLUMNAS  
Y  
ARTÍCULOS

es renunciable... Virtual mensaje de Adán Augusto López Hernández, al dirigente petrolero, Luis Ricardo Aldana Prieto: “coopelas o cuello”... ¿O no es así?... En dos semanas, clausuran sesiones en el Congreso de la Unión; luego del Día del Niño, ¡todos!, diputados federales y senadores, a apoyar campañas para gobernador en Coahuila y gobernadora en el Estado de México... Ayer, en territorio de Morena, Ecatepec, el diputado Santiago Creel Miranda, apoyo la campaña de Alejandra del Moral... La ex alcaldesa en Cuautitlán Izcalli, allana camino rumbo al Palacio de Gobierno en Toluca, y agrega a su aspiración, apoyo en diversos sectores mexiquenses, como el de los transportistas... ¿Y los virreyes mexiquenses? ¿No van a dar la cara por el partido que los encumbró a la fama y riqueza? ¿A poco Alfredo del Mazo Maza, tiene prohibición de participar en la campaña de su partido, los domingos? ¿Sí?... ¿Por qué el Presidente en sus giras, sí invita a apoyar al candidato presidencial de Morena, “sea quien sea”? ¿Eh?...

[www.los3poderes.com](http://www.los3poderes.com)... [juanlopez23@hotmail.com](mailto:juanlopez23@hotmail.com)... Twitter: @JuanLopezMiguel...